



令和3年3月30日
富岡保育園
りす・うさぎ組 No 9



うさぎ組さんはお部屋が変わります

リス組さんそのままうさぎ組のお部屋ですが、うさぎ組さんは4月1日からお部屋が変わります。2クラスに分かれ、ぞう組からいおん組のどちらかになります。このぞう組、らいおん組のお部屋は縦割りクラスと言って、年少（3歳児）、年中（4歳児）、年長さん（5歳児）の異年齢混合クラスです。年少だけの年齢別の活動とは別に、生活の場面（登園後の身支度、朝のお集まり、給食、午後のおやつ等）は、年長さんや年中さんにお手伝いしてもらいながら過ごします。



4月は初めてのお部屋に新しい先生にきっと不安でドキドキすることでしょう。そんな年少さんには優しい年中さん、年長さん、先生達がいるので大丈夫です。きっと優しく教えてくれると思います。しばらくは縦割りクラスでの生活になり、少しずつ新しいお部屋にも慣れていく事と思います。

また、年少（以上児クラス）になると今まで複数いた担任が1人になります。朝の身支度など今まで複数担任でしたが、以上児クラスになると部屋が2クラスに分かれますので、目が行き届かない部分もあるかと思えます。朝の身支度など、子ども達が戸惑わないように、バッグから洋服を取り出しやすいか、どこに何があるか子どもが分かるか、名前が書いてあるか今一度ご確認ください。

行事なども多くなるため連絡帳は毎日書けず、“見ました”というサインだけになることもありますが、ご了承ください。分からないことはお尋ねください。

朝ご飯をしっかり食べて、朝は早めに登園してきてください。また、自分ではいてきた靴は自分で靴箱に入れる事を保護者の皆様にもお願いしたいです。登園時や降園時に自分で靴を靴箱から持ってきてはく事を一緒にしてほしいと思います。自分の靴箱がまだ分からない子もいるかもしれませんが、わからない今の時期に大人の私たちが「ここに入れるんだよ」と右左を揃えて靴箱から出したり入れたりする事を知らせ、その習慣が身に付くといいなと思います。散歩や園庭に行ったときは走ることも多いです。靴のサイズが大きすぎると、転びやすいです。また、小さすぎると自分で靴をはきにくいです。お子様の靴が履きやすいかどうか、今一度ご確認ください。宜しくお願いします。

今年度も残りわずかとなりました。3月28日の日曜日に卒園式があり、17名の年長さんが卒園しました。年長さん一人ひとりのことばを聞いていると、幼かった年長さんの姿を思い出し、立派になったなあと胸がいっぱいになりました。今のりす・うさぎ組の子ども達も何年か後には、きっと頼もしい年長さんになってくれると思います。

1年間、1・2歳児混合16人の子どもたちと一緒に過ごし、賑やかで楽しい一年になりました。振り返ってみると、ひよこ組から担任も持ち上がりということでもりす組の子どもたちも大泣きすることもなくスタートしました。4月の進級したばかりのころは、まだ歩き始めたばかりだったり、おしゃべりも片言だったりとまだ幼さがいっぱいでした。それが今では懐かしく感じられるくらいです。

今年度は2歳児と過ごしたことで、見よう見まねで学ぶことがあり、遊びへの興味や関心も高く感じました。足腰も丈夫になり、走ったりすることができるところか、一人でジャンプをしたり、階段も自分で登れるようになりました。私たちが手を貸そうとすると断られるくらいです。言葉も多く出てくるようになり、単語だけだったのが、二語文になり、少しずつ自分の思いを言葉で言えるようになったり、会話が楽しめるようになりました。

そして多くの場面で、「自分で！」という自我が芽生え、自分でパンツやズボンを脱ぎ着し、手を洗い・ご飯を食べ・・・と失敗も繰り返しながら上手になりました。「自分でしたい」今だからこそ、教え時・見守り時と手も口も出したくなる気持ちを抑えて見守ってきました。“やった！自分でできた”の気持ちが子どもたちの心の中に、いっぱい貯金できてくれたら嬉しいです。

一人ひとりの成長を、こんなにも間近で感じ、接することができたことに感謝しています。

1、2歳児は自我の形成のために自己主張の強い時期なので友だちと喧嘩したり、取り合いをしたり、時には思い通りにならなくて泣いて駄々をこねたりという事も沢山ありました。

友だちとの関わりでは、お互い譲れずどちらも引かず、ものの取り合いをしたり、口で言う前に手が出てしまい叩きあいやつねり合い、かみつきもありました。

相手の子に傷がついてしまった時は保育士が防ぐことが出来ず、申し訳ないと思うことも多々ありました。それでも「大丈夫ですよ」と言ってくださった保護者の方のことばはありがたかったです。

お友だちに優しくしたり、順番を守ったり、貸してあげたり、時には我慢したりと葛藤を繰り返しながら友だちとのかかわりを学んでいます。

この時期に自分の思いを存分に出して、年長さんになる頃には良いこと悪いことが分かっていくと思います。今は失敗を沢山繰り返しながら大きくなっていく大切な時期と思ってほしいです。もうしばらく長い目で見てください。よろしくお祈りします。



この一年、かわいいうさぎ組の子ども達と一緒に過ごせて幸せでした。

配慮が足りなかった部分が多々あったかと思いますが、保護者の皆様にはご協力やご理解を頂いたことに感謝しております。いつもあたたかく見守ってくださりありがとうございました。

4月からはいよいよ年少さん、新しいうさぎ組さんになります。これからも子ども達一人ひとりの成長を楽しみにしています。



権現山にて
うさぎ5人で
行きました



一年間りす・うさぎぐみで
作った製作物をお返しします。
今しかない、かわいい子どもたちの
作品です。お家で子ども達と一緒に
ゆっくり見てください★

裏面は写真コーナーです！





園庭・中庭
西の海・権現山
寿覚院様の下の広場
沢山遊びました☆



みんなでいっしょに♪

